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Mesdames et Messieurs les représentants, chers collègues, 

Au nom de l'ensemble du FIDA, je tiens à vous remercier de nous avoir soutenus et 

montré la voie ces trois jours durant, séance informelle comprise. 

Je tiens aussi à vous remercier à titre personnel du caractère constructif et bienveillant 

de vos contributions et de vos remarques. Votre venue ici parmi nous est une marque 

d'attachement que nous ne prenons pas à la légère – et nous n'ignorons pas combien 

votre temps est précieux. 

En intervenant comme vous le faites, sans ménager vos efforts, vous témoignez de la 

place centrale des communautés rurales dans notre détermination à construire un monde 

meilleur. L'équité n'est pas concevable sans sécurité alimentaire, pas plus que la 

prospérité ou la paix. En même temps, la meilleure caution écologique, le meilleur garant 

de la stabilité, c'est une économie rurale en bonne santé. 

Nous avons beaucoup avancé dans ces deux jours. Vous avez approuvé 11 nouveaux 

projets et programmes, ce qui porte le programme de prêts et dons total à 2,6 milliards 

d'USD, soit 78% de la cible pour la Douzième reconstitution des ressources du FIDA 

(FIDA12).  

D'ici à la prochaine session du Conseil, en décembre, nous vous soumettrons pour 

examen plusieurs autres projets. 

Notre débat stratégique sur les options de stratégie financière à l'horizon 2030 et au-delà 

a été d'une grande utilité. Il est indispensable d'étudier ensemble ce qu'il nous faut 

changer pour donner au FIDA les moyens de proposer des financements suffisamment 

souples et réactifs pour suivre la cadence accélérée des changements mondiaux et 

répondre aux besoins de chaque pays et région.  

Nous avons clairement entendu le message des membres, qui ont demandé des 

délibérations techniques plus poussées, des propositions plus détaillées et une estimation 

chiffrée de l'impact sur les emprunteurs et les communautés rurales. 

L'important est que notre offre de programmes soit stable et prévisible. Comme l'ont fait 

ressortir l'étude du G20 sur les cadres d'adéquation des fonds propres et les 

recommandations y afférentes, et connaissant l'évolution du paysage financier, il nous 

faut garantir et élargir notre capacité de prêt. 

Pour autant, la vocation du FIDA, qui est d'être un fonds de développement universel et 

concessionnel, doit être respectée. 

Il s'agit en somme de concrétiser, de manière entièrement concertée avec les États 

membres, nos ambitions pour le FIDA, de telle sorte que sa mission et son avantage 

comparatif en sortent renforcés. 

Le Conseil a également examiné l'aperçu général du programme de travail et des 

budgets ordinaire et d’investissement du FIDA axés sur les résultats pour 2025 et les 

perspectives budgétaires pour 2026 et 2027. Vous avez en outre eu un aperçu du 

budget-programme de travail pour 2025 et du plan indicatif pour 2026-2027 du Bureau 

indépendant de l’évaluation du FIDA. 

Vos contributions seront reprises dans le document définitif soumis à la session de 

décembre du Conseil d'administration, dans lequel nous présenterons de manière plus 

détaillée les inducteurs de coûts, les mesures d'économie, l'ordre des priorités et les 

arbitrages à faire.   

Vous avez examiné le rapport et la recommandation concernant l’examen des modalités 

des sessions formelles et informelles du Conseil d’administration et de ses organes 

subsidiaires et je suis heureux de voir que vous avez approuvé la reconduction de la 

procédure d'approbation en bloc, qui a considérablement simplifié les travaux en séance 

et les procédures d'approbation du Conseil.  
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En ce qui concerne les questions opérationnelles, le Conseil a examiné le programme 

d'options stratégiques pour le pays (COSOP) du Brésil. Je vous remercie encore de vos 

observations et contributions constructives, que nous prendrons en considération à 

l'avenir pour tout ce qui touche aux COSOP, dès la conception. Nous sommes toujours à 

votre disposition s'il y a lieu d'éclaircir encore tel ou tel point. 

Le Conseil ayant entériné l'approche programmatique adaptative en plusieurs phases, 

nous sommes prêts à donner suite aux engagements pris au titre des douzième et 

treizième cycles de reconstitution des ressources et à aborder ainsi la conception et 

l'exécution des projets de manière progressive et souple. Cette démarche est 

particulièrement utile dans les contextes plus difficiles, par exemple les sorties de conflit 

ou les situations de fragilité. 

La session de septembre du Conseil, toujours bien chargée, est un rendez-vous annuel 

important qui permet à cette instance de surveiller nos opérations sur le terrain et de 

veiller à notre efficience et notre efficacité – deux éléments sous le signe desquels 

j'entends placer mon mandat. 

Vous avez examiné trois évaluations importantes – tantôt indépendantes, tantôt 

internes – qui vous ont donné une vue complète de l'impact et des résultats du FIDA. 

Nous accueillons avec intérêt les conclusions des évaluations indépendantes. Nous vous 

remercions de votre travail et de vos observations. 

Je saisis cette occasion pour remercier le Responsable en chef de la gestion des risques 

et Vice-Président adjoint en charge du Bureau de la gestion globale des risques, Alberto 

Cogliati, qui quittera l'organisation à la fin du mois. Alberto a longtemps travaillé à nos 

côtés – il avait auparavant représenté l'Italie et présidé le Comité d'audit avant de 

rejoindre les rangs de la direction en inaugurant le poste de Responsable en chef de la 

gestion des risques. 

C'est sous son autorité qu'a été créé un cadre général de gestion des risques à la hauteur 

des attentes des agences de notation, assorti de toute une architecture de contrôle et 

d'outils et procédures y relatives. Je le sais particulièrement fier d'avoir considérablement 

amélioré la culture du risque au FIDA et d'avoir fait en sorte que cette question soit prise 

en compte dans toute décision, à tous les niveaux – il vient d’en être question. Alberto, 

merci de la confiance et du soutien que tu as bien voulu nous accorder pendant toutes 

ces années. 

Chers collègues, 

Notre travail et notre influence sur la transformation rurale dépendent de vos 

contributions. J'aimerais ici rappeler une bonne nouvelle – FIDA13 a pris effet le 14 août.  

L'attachement des Membres à notre institution se reflète dans le volume des 

contributions annoncées. Cela dit, notre tâche ne fait que commencer, et j'encourage 

celles et ceux d'entre vous qui ne l'avez pas encore fait à annoncer vos contributions, et, 

si vous le pouvez, à envisager des contributions additionnelles.  

Je remercie le Conseil pour son soutien sans faille en vue d'atteindre l'objectif de 

reconstitution des ressources de FIDA13, afin que nous puissions rapidement démarrer la 

programmation de ces ressources et impulser une dynamique positive à FIDA13.  

En soutenant le FIDA, vous ne transformez pas seulement la vie des populations rurales, 

mais vous investissez également dans la stabilité économique et sociale de certaines des 

régions les plus vulnérables et les plus instables du monde.  

Notre collaboration durant ces réunions fait concrètement la différence – il nous revient 

maintenant de tout mettre en œuvre pour que notre travail d'aujourd'hui fasse naître 

demain un avenir plus équitable et prospère. 

Merci encore de nous avoir accordé votre temps et votre attention. Je me réjouis par 

avance des conversations qui nous attendent, et il me tarde de nous revoir en décembre.  

Merci de votre attention. 


